

\$12,68 ; Victoria, \$13,56 ; Australie-Méridionale, \$10,07 ; Australie Occidentale, \$22,03 ; Nouvelle-Zélande, \$15,31.

“ Comme on le voit, la taxe qui pèse sur chaque habitant du Canada n'est pas forte, comparée à celle des autres possessions anglaises.

“ La même année, la capitation dans quelques pays étrangers était comme suit : Autriche, \$7.08 ; Belgique, \$5.41 ; France, \$11.69 ; empire allemand, \$2,70 ; Grèce, \$5.42 ; Italie, \$8.22 ; Portugal, \$6,67 ; Russie, \$2.43 ; Espagne, \$8,05 ; Mexique, \$2.77 ; Japon, \$1.70 ; Pays-Bas, \$9,04.

L'an dernier, la capitation était de \$5.48 aux Etats-Unis.

“ Desorte que sur ces 21 pays, il n'y en a que 8 où la taxe par tête soit moins élevée qu'au Canada.”

— Il y a soixante ans, dit un journal des Etats-Unis, les chemins de fer étaient inconnus dans ce pays. Aujourd'hui, on y trouve 165,000 milles de voies ferrées, qui ont transporté l'an dernier 600 millions de tonnes de marchandises. Ces voies ferrées donnent de l'emploi à un million d'hommes, et les frais d'exploitation s'élèvent à plus de 600 millions de piastres.

*Tabac.*—La quantité de tabac consommée annuellement aux Etats-Unis est de 310 millions de livres, dont 70 millions sont utilisées pour la fabrication des cigares, 22 millions pour le tabac à chiquer et à fumer, 8 millions pour le tabac à priser, 6 millions pour les cigarettes, &c. Ce qui fait une consommation moyenne annuelle de cinq livres pour chaque individu du pays. Mais, comme il n'y a que le cinquième de la population à peu près qui use du tabac, il s'en suit que ceux qui en usent, en consomment en moyenne 25 livres par année chacun.

*La consommation du sel.*—Voici, d'après une récente statistique, de quelle façon est évaluée, dans les principaux Etats du

Globe, la consommation annuelle du sel par habitant :

Amérique, 25 kilogrammes ;—Angleterre, 20 ;—France, 14 ;—Italie, 10 ;—Russie, 9 ;—Autriche, 8 ;—Prusse, 7 ;—Espagne, 7 ;—Suisse, 4.

La production du sel dans le monde entier est d'environ 7,300,000 tonnes par an.

*Langue universelle.*—Une nouvelle tentative pour établir une langue universelle se fait actuellement à Londres.

Cette fois, au lieu de chercher la solution du problème dans une langue nouvellement fabriquée, comme le *volapuk*, il est question simplement de prendre le latin et de l'adopter aux besoins modernes.

Le comité d'initiative a déjà recueilli les adhésions des savants de tous les pays et de la France notamment, qui est représentée sur les listes de patronage par M. Paul Leroy Beaulieu, membre de l'Institut ; Collignay, Egger et plusieurs autres noms connus.

*Le clergé séculier de France.*—Une statistique du clergé séculier en France porte que ce pays compte actuellement 55 385 ecclésiastiques, dont 87 évêques, —182 vicaires généraux titulaires, — 751 chanoines, — 130 secrétaires d'évêchés, — 3 397 curés, — 29 752 desservants, — 10 379 vicaires, — 4 617 auxiliaires, — 2 486 aumôniers, — 703 supérieurs, directeurs et professeurs de grands séminaires, — 3 101 directeurs et professeurs d'écoles secondaires ecclésiastiques.

Il y a, en outre, 5 538 élèves de grands séminaires, et 2 134 maisons secondaires ecclésiastiques.

*Le premier missel imprimé.*—On vient de découvrir dans la cathédrale de Nantes le tombeau de l'évêque Pierre du Chauffault (1427-1487), qui fit imprimer le premier missel.

Sur son tombeau, qui porte gravée l'inscription : *Du Chauffault, précieux*